

Monsieur Claude WISELER
Président de la Chambre des Députés
LUXEMBOURG

Luxembourg, le 5 février 2025

Monsieur le Président,

Par la présente, j'ai l'honneur de vous informer que, conformément à l'article 80 de notre Règlement interne, je souhaite poser la question parlementaire suivante à Madame la Ministre de la Santé et de la Sécurité sociale et à Madame la Ministre de la Justice :

« Le transhumanisme désigne l'ensemble des technologies et des recherches visant à améliorer les capacités humaines ; que l'on pense notamment au perfectionnement des performances physiques et cognitives en raison des avancées scientifiques telles que la biotechnologie, l'intelligence artificielle ou encore les implants cybernétiques. Autrefois considéré comme un sujet de science-fiction, le transhumanisme devient de nos jours une réalité tangible en raison des progrès médicaux et technologiques.

Si ces innovations offrent des perspectives prometteuses, elles impliquent également des enjeux éthiques et juridiques majeurs, notamment pour ce qui est de l'égalité entre les citoyens, l'accès aux soins et la définition même de l'être humain. À ce jour, ce sujet n'est pas mentionné dans l'accord de coalition, bien qu'il risque de gagner de l'importance avec les avancées scientifiques et technologiques attendues pour les années à venir.

Dans ce contexte, j'aimerais poser les questions suivantes à Madame la Ministre de la Santé et de la Sécurité sociale et à Madame la Ministre de la Justice :

- Mesdames les Ministres ont-elles déjà engagé une réflexion sur les implications éthiques, juridiques et sociétales du transhumanisme au Luxembourg ?
- Un groupe de travail a-t-il été constitué pour examiner ces questions en profondeur ? Dans la négative, Mesdames les Ministres envisagent-elles de mettre en place une telle instance ?
- La commission consultative nationale d'éthique pour les sciences de la vie et de la santé a-t-elle déjà été saisie ou consultée sur cette thématique ?
- Le gouvernement dispose-t-il d'informations sur d'éventuelles initiatives ou discussions menées au niveau européen, en particulier au sein du Conseil de l'Europe ou d'autres

institutions, concernant le cadre légal ou éthique du transhumanisme ?

- Enfin, Mesdames les Ministres considèrent-elles qu'il serait pertinent d'initier une campagne d'information à destination du public afin de mieux préparer la société luxembourgeoise aux enjeux émergents de cette thématique ? »

Veillez croire, Monsieur le Président, en l'expression de ma très haute considération.



André BAULER
Député